



## **Projet « 12 août : Journée Internationale de la jeunesse »**

**I- L'historique**

**II- Le contexte**

**III- Le projet**

**IV- Le rétro planning**

**V – L'évaluation**

**VI – Pièces Annexes**

## I – L'HISTORIQUE

### **LA JOURNEE INTERNATIONALE DE LA JEUNESSE SERA CELEBREE POUR LA PREMIERE FOIS SUR LE FENUA LE 12 AOUT.**

Un message du Ministre de la Jeunesse et des Sports, M. TAUHITI NENA; sera publié à l'occasion de la première célébration de la journée internationale de la jeunesse sur notre Fenua.

Les jeunes, qui selon les critères des nations Unies correspondent à la tranche d'âge 15 à 24 ans, représentent un sixième de la population mondiale. La majorité de ces jeunes hommes et femmes vit dans des pays en développement et leur nombre devrait augmenter substantiellement au XXI siècle.

C'est en 1991 que les jeunes réunis à Vienne (Autriche) pour le premier Forum mondial de la jeunesse organisé par le système des Nations Unies, ont proposé d'instaurer une Journée internationale de la jeunesse. Le forum recommandait qu'une Journée soit célébrée en partenariat avec des associations de jeunes dans l'objectif plus particulier, d'organiser des activités promotionnelles et d'appel de Fonds des Nations Unies pour la Jeunesse.

En 1998, par une résolution adoptée lors de la première Conférence mondiale des ministres de la jeunesse – tenue par le Gouvernement portugais en collaboration avec les Nations Unies à Lisbonne du 8 au 12 août 1998 – le 12 août a été déclaré Journée internationale de la jeunesse.

L'objectif cette journée internationale de la Jeunesse est de promouvoir, tout particulièrement auprès des jeunes, le programme d'action mondiale pour la jeunesse pour les prochaines années. Ce programme encourage l'action en faveur des jeunes dans dix domaines prioritaires : éducation, emploi, malnutrition et pauvreté, santé, environnement, toxicomanie, délinquance juvénile, loisirs, petites filles et jeunes femmes et pleine et entière participation des jeunes à la vie de la société et à la prise de décisions.

## II – LE CONTEXTE

En Polynésie, plus de la moitié de la population a moins de 25 ans.

A compter du 12 août 2011, Le Ministre de la Jeunesse et des Sport, M. TAUHITI NENA souhaite inscrire cette journée internationale sur le calendrier des grandes manifestations de jeunesse pour notre Fenua.

Le thème retenu pour la célébration de l'année 2011 est «dialogue et compréhension mutuelle».

L'objectif de cette journée vise à encourager le dialogue et la compréhension entre les générations ainsi que de donner la parole sur les faits de société qui les concerne (l'abus des drogues, l'éducation, la santé, les loisirs, la délinquance, la pauvreté, la vie dans la société).

A travers cette célébration, le Ministre de la Jeunesse et des sports rappelle son engagement et son attachement avant tout à renouveler les efforts pour faire de la jeunesse, une priorité sur notre Fenua.

Plusieurs manifestations sont prévues sur la Polynésie grâce aux concours des antennes du service de la Jeunesse et des sports dans les différentes îles (Moorea, Bora Bora, Raiatea), de l'IJSPF ainsi qu'aux travers du secteur associatif et plus particulièrement celui de la jeunesse.

## III – LE PROJET

### Objectif stratégique :

- Promouvoir tout particulièrement auprès des jeunes, le programme d'action mondiale pour la jeunesse.

### Objectifs opérationnels :

- Intensifier les efforts pour travailler avec la jeunesse
- Rappeler l'engagement du pays aux cotés des jeunes du fenua
- Encourager les jeunes à mobiliser leur énergie et leur créativité pour garantir la paix et la durabilité aux générations futures
- Donner une espace d'expression et d'écoute pour les jeunes
- Collecter les défis que se posent à eux, dans les domaines répertoriés par les Nations Unies
- Parler des jeunes autrement
- Mettre à l'honneur les jeunes durant cette manifestation à travers les médias

### Le public ciblé :

Cette journée mondiale concernera tous les jeunes plus particulièrement les 15-25 ans.

## **Les activités proposées :**

Pour cette première édition, nous organisons :

- Un grand événement au parc Bougainville de 10H00 à 16H00 ;

## **Les activités sur les lieux :**

### **Au parc Bougainville**

- \* Organisation festive autour de la musique et de la danses (Participation de DJ ESTEBAN B)
- \* Une mise en place d'ateliers sous forme d'expo et de débats :
  - Sur le suicide
  - Sur les dangers des addictions (drogue, alcool, ...)
  - Sur la santé (sida, sexualité, ...)
- \* Un stand d'expression (sous forme de tableau d'affichage libre expression, fresque)
- \* Des ateliers sports (Skate parc, playground, bras de fer, karaté)
- \* Un atelier graff
- \* Un atelier vidéo (micro trottoir)
- \* Mise à disposition pour les jeunes de deux urnes pour collecter les idées et défis des jeunes.
- \* Organisation d'un flash mob

## **Les partenaires :**

Le ministère de la jeunesse et des sports et de l'éducation

Le ministère de la culture et ses services

Le service de la jeunesse et des sports

L'IJSPF

La commune de Papeete

L'Union Polynésienne pour la Jeunesse

Le conseil des jeunes de Polynésie

Les associations de jeunesse et sportive

L'association « vivre sans drogue »

L'association SOS suicide

L'association contre le Sida

Le réseau de bénévoles

Société MAGIC CITY

Autres